

¿Qué puede transformar tu vida?

¿Cambia la Palabra de Dios mi vida y mi perspectiva de la vida? El relato de cómo la Palabra de Dios recién traducida comenzó a cambiar las vidas de un pueblo de indígenas mexicanos ha desafiado mi punto de vista de lo que la Biblia puede hacer para mí y para el mundo.

Hace algunos años, estaban traduciendo la Biblia al idioma del pueblo tzeltal en México. La Biblia había estado disponible para estas personas durante muchos años en español, pero muchos de ellos no entendían bien el español. Los que sí entendían el español no siempre lograban entender el significado de las Escrituras. Los traductores de la Biblia vieron la necesidad de traducir la Biblia al idioma tzeltal.

Tan pronto como un nuevo pasaje estaba disponible en tzeltal, el pastor de la iglesia en un pueblo lo usaba para enseñarle a la gente. Los traductores no se daban cuenta del efecto que tenía escuchar la Biblia en la lengua materna de esta gente.

En ese pueblo, los líderes requerían que los jefes de familia ayudaran con los proyectos del pueblo. Este requisito no era popular, y muchos hombres trataron de evadir la responsabilidad. Para obligar el requisito laboral, la policía local se llevaba objetos de valor de las casas de los hombres. Devolvían los objetos únicamente cuando los hombres se presentaban a trabajar.

Después de que Romanos 13:1-8 se tradujo al tzeltal, los hombres cristianos del pueblo salían en cantidades a los proyectos laborales. Las autoridades, quienes se oponían al evangelio, ya no tenían necesidad de decomisar los objetos de valor de los hogares cristianos. Estaban asombrados. Los cristianos tomaron en serio lo que la Biblia enseña sobre honrar y obedecer a las autoridades. "Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas" (Romanos 13:1).

La Biblia sigue cambiando a los hombres y mujeres en todo el mundo. ¡La Biblia puede cambiar tu vida! ¿De qué manera te beneficia un pasaje como Romanos 13:1-8? ¿Te inspira a aplicar sus verdades a tu relación con las autoridades? ¿Te desafían los pasajes sobre la pureza moral a tomar el camino de Dios para evitar la inmoralidad y la conducta que lleva a la inmoralidad? ¿Los pasajes en cuanto al vivir y dar sacrificialmente te inspiran a compartir voluntariamente con los que padecen necesidad, en especial a los necesitados espiritualmente? Cuando la Biblia te llama a la separación del pecado y la corrupción, ¿afecta tu relación con la cultura y riqueza

del mundo occidental? Cuando la Palabra de Dios pide amor y obediencia, ¿miran tus vecinos el cambio como lo vieron las autoridades mexicanas?

Hace unos tres mil años, un hombre piadoso escribió: "En mi corazón he guardado tus dichos [la Biblia], para no pecar contra ti" (Salmo 119:11). A través de la historia, las personas han tratado de cambiar el mundo por medio de guerras, movimientos políticos y una multitud de filosofías de mejoramiento social. Pero únicamente el exponerse a la Biblia y sus enseñanzas ha traído cambios que realmente edifican a la sociedad y el carácter de los hombres y las mujeres.

"Fueron halladas tus palabras, y yo las comí; y tu palabra me fue por gozo y por alegría de mi corazón; porque tu nombre se invocó sobre mí, oh Jehová Dios de los ejércitos" (Jeremías 15:16).

~Roger Berry